

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto...
6 id. 7-60
12 id. 14-50

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS...—3 meses 5-50 ptas. ESTADOS...com. 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA...—3 id. 7-50
FILIPINAS...—3 id. 9-50

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERÍA
a la calle de D. ALFONSO I, número 25

TRASLADO.

El establecimiento de préstamos, situado en la calle de la Verónica, número 16, abrirá su nuevo despacho en 1.º de Junio.
Verónica, 14, con entrada por la calle del Romero, núm. 5. 115-d

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é hijo.

EL DIARIO.

Ruiz Zorrilla ante «La Opinion»

No sucede muchas veces que los periódicos sean fiel reflejo de la opinion pública. Precisamente los que más dicen ser sus intérpretes son á veces los que más la desvian y se separan de lo que la verdadera opinion siente y cree. Por esto mismo nos complace mucho, y trasladamos gustosos á nuestras columnas, el juicio que un periódico liberal muy ilustrado y muy bien hecho, que hace pocos dias se publica y que lleva por título *La Opinion*, ha formado del enemigo de España señor Ruiz Zorrilla.

Hé aquí la parte más sustancial de su artículo:

«El Sr. Ruiz Zorrilla dice, puede amenazar cuanto guste.

Su juego es harto conocido.

El Sr. Salmeron acaso se está prestando á él de una manera indigna de su talento.

Pero ni otros republicanos, ni liberales, ni conservadores, ni nadie pueden considerar, como factor de la política española esa otra política sin alteza y sin honestidad.

Porque eso es menos que nada, esa revolución es menos que una sargentada, es simplemente la insurreccion de las ineptitudes y los instintos.

¿Que hay detras de Ruiz Zorrilla?

Aquí donde todos nos conocemos, no podemos engañarnos.

Ni un átomo de pueblo hay detrás del conspirador incivil.

Sólo el ejército de cesantes que desde el 11 de Febrero de 1873 quedó fuera de esta oligarquía, en que están organizados casi todos los partidos medios.

¿Qué defiende Ruiz Zorrilla que hoy no se pueda realizar?

¿Qué defiende el antiguo diputado de una minoría progresista é isabelina y borbónica que no quepa en los moldes de la monarquía liberal?

Y en otro caso, si no puede ir más allá en punto á libertades, si no es más, á lo sumo, que cualquier demócrata con levadura de doctrinario, cabe repetir la famosa pregunta del Sr. Posada Herrera:

—¿Que pedazo de pan le da Ruiz Zorrilla al pueblo con la revolucion?

Que lo diga «El Socialista», órgano del partido obrero:

—Para las masas obreras, Ruiz Zorrilla es el peor explotador, porque aspira á derramar sangre del pueblo con la hipocresía de la democracia y la libertad.

Y es algo peor, es la guerra civil que jamás para honor suyo ha conocido España, es la guerra civil que para enardecer al soldado lo compra y lo emborracha, y cuyas explosiones coinciden con ciertos movimientos extraños en las Bolsas extranjeras.

Es la revolucion, en fin, de cuatro judios del «boulevard» parisien.

Y como es infecunda y como es antipatriótica, y como es inepta, y como es criminal, y como de triunfar vendría la dictadura de todos los aventureros de levita y de todas las imbecilidades de una clase media ambiciosa y ridícula, el país, y en su nombre el partido liberal, combatirá esa revolucion con una habil y sabia combinacion de desprecio y de metralla.

Respectables son Castelar, Pi, Salmeron, luchando desde la tribuna:

Pero no puede serlo el que se venga de la madre Naturaleza, que no lo hizo ni Sagasta, ni Martos, ni Pi, ni Castelar, ni Salmeron, agitando desde las sombras las heces que revolvia Catiúña, bien que éste afrontaba a Xeloy y recibía hermosamente la muerte, y el Sr. Ruiz Zorrilla se contenta con que la reci-

ombre Vellés y Ferrándiz, Cebrian

te Sr. Ruiz Zorrilla, de este revoltoso puede decirse lo mismo re diablo: ¡El infeliz no tiene ni

dice *La Opinion*, pero lo dice en justicia. La tarea de los monárquicos debe reducirse á decir un día y otro día á desmascarar á los republicanos, á poner en claro más de lo que ya se clarean, lo que son y lo que quieren, para que si por acaso intentan nuevamente alterar la tranquilidad encuentren un valladar inexpugnable en la sensatez del pueblo español.

El pueblo, cuyas pasiones se pretenden halagar sabe ya lo que puede conseguir de los explotadores de oficio, y no se ha de dejar engañar fácilmente. Que no dé oídos nuestro pueblo á los cantos de sirena del revolucionario insensato, y obtendrá prosperidad en las familias, y agradecimiento en la patria.

AYUNTAMIENTO.

Por fin se consiguió en la sesion del sábado llegar á un acuerdo en la famosa cuestion de Beneficencia; cuestion que podia haberse resuelto desde luego, si la proposicion del Sr. Sala, presentada en la primera sesion, hubiera sido entendida por los que votaron. Decimos hubiera sido entendida, porque ahora que el servicio médico está planteado y dotado de cantidad, resulta que casi ninguno de los asociados lo querian. La comision de éstos, y concejales nombrada para proponer, propuso 15.000 pesetas que fueron aprobadas.

Cierto que con esta cantidad no habrá suficiente para hacer tanto bien como se proponian sus autores, pero en esto como en todo, mucho es principiar.

Al tratar sobre la partida correspondiente á instruccion, se acordó despues de una discusion sobre el particular no consignar partida alguna.

Se acordó suprimir el impuesto que pagan los vendedores de frutas en la plaza de San Felipe. Se aprobó despues de un debate entre los señores Girauta y Peiro, una proposicion del Sr. Almerje por la que se rebaja á dos pesetas, por metro lineal, el arbitrio que existe sobre la reparacion de zócalos.

Se aprobaron diferentes partidas hasta llegar á la relativa al impuesto que existe sobre los coches de lujo. El Sr. Gimeno Rodrigo propone elevar á 500 pesetas dicho arbitrio, con este motivo se suscita un semi-conflicto, tomando la palabra los Sres. Cantin, Escosura y Peiro, sin que pueda quedar nada fijado sobre el particular, por no existir suficiente número de señores. El presidente suspende la sesion.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 16 de Mayo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Ya pasó el dia de San Isidro, y con él la animacion excesiva que prestan á esta villa y Corte los provincianos que vienen á la famosa romeria en busca de las auténticas rosquillas de la propia y acreditada *tía Javierra*, y deseos de visitar al santo patrono de Madrid en su ermita, y de correr una *juerga* en la pradera inmediata á esta.

Pasado pues ese momento, y vueltos á su estado normal los escitados ánimos, comienzan de nuevo las luchas políticas con todas sus consecuencias.

Coméntase extraordinariamente el

libro publicado por el Sr. Navarro Rodrigo, titulado *memorias*, y el extenso artículo que acerca de él escribe *El Imparcial*.

En el primero vá implícitamente contenida, digase lo que se quiera, una grave disidencia que puede provocar y que provocará indudablemente una excision terrible para el partido.

El Imparcial, que ha visto los trotes en que se ha metido el Sr. Navarro quiere hacerle volver al redil dedicándole auditorios párrafos y encomiásticas frases, y haciéndole embosadas indicaciones sobre la conducta que debe seguir tratándole en una palabra como á un niño mimado al que se dá un confite para que calle cuando llora. Veremos si se deja engañar por esa dedadita de miel con que le obsequian sus correligionarios, aunque lo dudo, porque el Sr. Navarro es un disidente contumaz. La excision, y excision grave, amenaza pues al partido liberal.

La noticia que publican algunos periódicos, al parecer con fundamento de que Romero Robledo piensa retirarse á la vida privada, ha producido gran impresion en los círculos políticos.

¡Ah, Sr. Romero Robledo! ¡Cuánto más le hubiera valido el no haber realizado ciertos actos, que han redundado al fin en desprestigio de S. S!

¿Qué paralelo más desconsolador puede establecer, entre su posicion de ayer y la de hoy! Ayer considerado y respetado por un partido importante en el que gozaba de las preeminencias de segundo jefe, ocupando un honroso lugar desde el cual era útil á su partido y á su patria. Hoy enemistado con casi todas las agrupaciones políticas, se ha encontrado al frente de un exiguo número de amigos, que lo siguen ahora porque esperan que vuelva al seno del partido, de donde nunca debió salir, pero que le abandonarían indefectiblemente cuando se convencieran de que semejante acto no se verificaría, como sucedió al Papa Pedro de Luna, al que solo quedaron como todos sabemos, dos cardenales.

Ahora, pues, que el desengaño habrá hecho en el ánimo del ex-ministro conservador más que los cariñosos consejos de sus antiguos amigos, vuelva el Sr. Romero Robledo con éstos que le perdonarán generosamente los sinsabores que su conducta les ha hecho experimentar, y le seguirán profesando la estimacion de siempre, sin que un acto puramente juvenil se le haya podido arrancar de corazon tan nobles como los de sus antiguos compañeros.

Difficil es hoy al hacer la breve reseña de la política extranjera el no seguir ocupándonos de la historia Grecia.

El conflicto va poco á poco conjurándose, pero no tiene la cosa trazas de concluirse pronto.

La política Delyanni va pareciendo sospechosa hasta el mismo Papa nicalopoulo, que como dice muy ingeniosamente un periódico tropieza hasta en su apellido.

La guerra anglo-china sigue inminente; las negociaciones diplomáticas de Inglaterra se estrellan ante el muro terrible de la severidad del emperador del Celeste Imperio, que adquiriere á toda prisá buques de acero para hacer pagar cara la osadía de los hijos de la Gran Bretaña.

En el Congreso se ha reunido esta tarde la comision de actas ocupándose

de despachar algunas que mañana han de verse.

El señor ministro de la guerra llevará el miércoles á la firma de S. M. el decreto nombrando capitán general de Extremadura al Sr. Arrando.

Una numerosa estudiantina ha recorrido hoy las calles de Madrid, recaudando fondos para atender al socorro de las victimas de la catástrofe por consecuencia del ciclón.

A las tres se reunió el gobierno en Consejo durante este hasta cerca de la una de la madrugada. Los asuntos que se examinaron, descontando la afirmacion de que se habia estudiado la organizacion de la mayoría en la alta Cámara, fueron las siguientes instrucciones: que es urgente comunicar á los representantes de España en el Consejo internacional telegráfico de París, para lo cual, se pusieron de acuerdo los ministros de Gobernacion y Marina. Un decreto que publicará el Sr. Camazo para completar la organizacion judicial de Filipinas en lo que se refiere al papel sellado. Una propuesta de recompensas al ejército de la isla de Cuba. Varios proyectos del señor Moret relativos á la exposicion hispano-Colonial encaminados á que se realice este pensamiento y detalle del ceremonial para el alumbramiento de la Reina Regente.

Entre los fusionistas ha sido muy bien recibido el nombramiento del señor Fuente Alcázar que hoy publica la *Gaceta*, para una plaza de senador vitalicio. Sin embargo, un heterodoxo observaba que por aquí el gobierno al hacer justicia á la consecuencia aseguraba un voto.

Las noticias que llegan de la provincia de Cuenca relativas á los destrozos causados por la langosta, son verdaderamente desconsoladoras. La cosecha de cereales se considera perdida en su mayor parte y la paralización de trabajo es completa.

Bolsin.—Contado, 00'00.—Fin mes, 59'20.—Próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cuba, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona, interior, 00'00.—Exterior, 00'00.—Londres, 00'00.

Suyo afectisimo,—M.

Malon 15 Mayo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Cuando tuve el gusto de conocer á V. personalmente (no há mucho tiempo), prometí escribirle algunas cartas para noticiarle minuciosamente y detalladamente cualesquiera asuntos ocurridos en esta localidad y que ofreciesen algun interés, por si le servian de alguna utilidad y los conceptuaba dignos de insercion en las columnas de su periódico; pero en esta villa no hay apenas casos que merezcan mencionarse con frecuencia y de los cuales pudiese darle cuenta en lo cual tendria sumo gusto: solo si que siendo un pueblo esencialmente agrícola, pues el viñedo y olivar constituyen nuestra principal riqueza, debo manifestarle que solo nos llama la atencion el que en este año como en los anteriores están ya las vides atacadas por el insecto denominado cucullido, el que ha producido ya grandes estragos, dejando la larva ó gusano que es más principalmente el que estropea nuestros viñedos, pero los propietarios están muy animados á trabajar incesantemente con el fin de evitar su propagacion deshojando las vides infestadas y consiguiendo con esta operacion al menos la disminucion de nuestro adventicio huésped.

Hace igualmente algun tiempo que tenia determinado escribir á V. con el

objeto de manifestarle que el periódico de su digna dirección no lo recibo la mayor parte de los días y creo que esto no consistirá sino en la Admidistracion de correos tan excelente que tenemos; por lo cual agradecería á V. enviase un recordatorio á los empleados ó se quejase al administrador para cortar faltas tan mayúsculas en el desempeño del cargo de aquellos, porque no es raro tampoco recibir en este pueblo cartas bastante atrasadas por haber sido dirigidas primero á Mahon en las administraciones.

Por lo que respecta á la exportacion de líquidos son tan pequeñas las transacciones que se hacen que ya se les puede llamar insignificantes pues en esta última semana, sólo se han vendido 350 decálitros de vino al precio de 3'06 pesetas cada uno. De aceite se vendieron 25 arrobas á 10 pesetas; y se tiene hecha una transaccion de cáñamo consistente en 130 arrobas á 10 pesetas una; de aquí se desprende el poquisimo movimiento que hay en la venta de nuestros frutos.

El 9 del presente mes fué presentada la dimision de nuestro alcalde D. Luis Chueca y Sola al ayuntamiento que tan dignamente preside no siéndole admitida por sus compañeros de municipio y nos sería muy sensible llegase á alzarse y consiguiera el fin que se propone por las buenas cualidades de carácter que en dicho señor concurren bajo todos conceptos.

Queda de V. affmo., y seguro servidor Q. S. M. B.,

J.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Lisboa 15 (10'25 mañana).—Con motivo del enlace del príncipe heredero de Portugal con la princesa Amelia de Francia habrá en esta capital cuatro días de fiesta nacional.

Hé aquí el programa de dichos festejos:

Día 22. Gran solemnidad religiosa, en la que se celebrará el matrimonio.

Día 23. Recepcion en el palacio de Belen donde SS. MM. recibirán las felicitaciones de toda la corte y personas invitadas á la ceremonia.

Día 24. Recepcion oficial por el rey y la reina de Portugal en el palacio real de Aujada.

Día 25. Gran revista de todas las tropas de la guarnicion en la avenida de la libertad, en la que formarán 7000 hombres, la artillería con 90 cañones, la infantería con tres regimientos y uno de caballería.

Todas las tropas estrenarán ese día el nuevo informe adoptado por el ministro de la guerra.

Durante los cuatro días habrá grandes iluminaciones, regatas y funciones de gala en los teatros.

Londres 15 (1'20 tarde, vía de Bilbao).—Ayer se celebró en casa del marqués de Artington, una reunion á la que asistieron 130 diputados liberales.

Después de una animada discusion, se acordó declarar que las concesiones hechas por el gobierno en la cuestion irlandesa, no modifican en manera alguna las resoluciones que anteriormente habian tomado.

En vista de este acuerdo, los proyectos de Gladstone no tienen ya ninguna probabilidad de éxito.

El gobierno de Constantinopla ha decretado la suspension de las cuarentenas para las procedencias de España.

París 16 (9'20 tarde).—Se han roto las negociaciones entre Austria y Rumania, para la celebracion de un tratado de comercio.

El ministro de instruccion pública, ha dispuesto la clausura de la escuela superior de farmacia.

El tratado entre Francia y Portugal fijando los límites de las posesiones de ambos países en la costa accidental de Africa, ha sido firmado ya definitivamente.

Hoy se ha efectuado un desafio á espada entre el comandante Viret, agregado militar de la legacion otomana en esta capital, y el vizconde de Kennelgier.

Este último ha resultado herido en el brazo derecho.

París 16 (6'20 tarde).—4 por 100 exterior español, 00'00.

En China siguen con la mayor actividad los trabajos de construccion de buques con coraza de acero, con objeto

de organizar perfectamente la escuadra para el probable caso de una guerra entre dicha nacion é Inglaterra.

El árbitro nombrado por las compañías mineras de Decazeville y los huelguistas de dicho punto, presentará dictámen consignando la fórmula de arreglo entre los intereses de ambos, en la próxima semana.

Se les ha formado consejo de disciplina á los alumnos de la escuela de farmacia, que iniciaron los desórdenes ocurridos el día 13.

Roma 16 (10'20 mañana).—El cólera continúa extendiéndose por varios puntos de Italia aunque no adquiere gran desarrollo.

Ayer ocurrieron los siguientes casos: Orin, dos invasiones y una defuncion. Buri, 22 y 6; Fotemi, 4 y 2; y Venecia, 9 y 6.

Atenas 16 (9'30 mañana).—Reina gran efervescencia entre la gente partidaria de que el gobierno helénico no debe someterse á las potencias.

Créese que mañana jurará el nuevo ministerio, procediendo inmediatamente á gestionar la paz.

El inmediato desarme será el primero de los actos que ejercerá el nuevo gobierno.

Nueva-York 16 (8'10 mañana).—Son horrorosos los detalles que se reciben acerca de los daños causados por el último ciclón.

El número de victimas causadas en el Ohio son incalculables, y se trabaja con la mayor actividad en la extraccion de cadáveres de entre los escombros de las 25 ciudades destruidas.

TOROS Y NOVILLOS.

Háse despertado en esta ciudad, grande afición á la española fiesta; la novillada verificada en la tarde de ayer demuestra bien claramente la verdad de nuestro aserto; bien es cierto que el programa de la funcion halagaba al más descontentadizo; toros de Carriguirri, de gran romana y aceptable cuadrilla dirigida por el simpático y aventajado diestro Miguel Almendro, componian un cartel, más que regular, al exiguo precio de entrada.

Tan aventajado novillero, excelente banderillero é incansable peon de lidia, durante algunos años de la cuadrilla del «Gallo», pretende, estoqueando, en funciones de este genero, llegar á la cumbre del toreo, y no dudamos habrá de conseguirlo con el tiempo; es muy alegre toreado, maneja bien la muleta, y se arranca derecho para herir; además es muchacho sobrado de facultades, y tiene grandes deseos de agradar. Ayer lo consiguió por segunda vez en este circo tauino, donde el público le dispensó una grande acogida. Los tres toros, pues toros, y no novillos fueron los que le tocó matar. Toreados con arte y serenidad, estuvo afortunado al herir el primero y tercero, no teniendo igual suerte en el segundo, efecto de ser el «burel» tuerto del ojo de la muerte; así y todo no quiso irse á los «blandos» y cuantas veces metió el brazo lo hizo por lo alto; los concurrentes, le tocaron las palmas á pesar de lo pesada que iba haciéndose la faena sin ser el apreciable diestro el solidario de ella.

Lanceo muy bien de capa, y pareó, andándose hasta la misma cara.

De los banderilleros debemos hacer especial mencion de nuestro paisano Quilez, que es (permítasenos la frase) un banderillero.

El Toni colocó un buen par y en la briega fué objeto de los plácemes de la concurrencia.

Los piqueros, haciendo sangre en el «morriño» sin rajar y picando donde el arte manda.

Los toros en general, bravos y nobles en sus tres tercios.

El servicio de caballos bueno, quedando fuera de combate siete de estos.

La entrada numerosa y satisfecha en extremo, de esta y de la anterior novillada verificadas.

Segun se nos dice, el domingo próximo volverá á estoquear los tres toros, que procedentes de un acreditada ganadería de Navarra han de lidiarse, el aventajado diestro Tomas Parrondo el «Manchao»; si esto llega á verificarse, es de esperar que la afición se verá satisfecha, y la empresa vera compensados en tantos sacrificios se imponga, por satisfacer á este aficionado público que responde siempre que las taurinas funciones reiven en la verdad de las últimamente verificadas.

Omitía decir que la presidencia estuvo encomendada al noveno teniente Alcalde señor Allustante, y que con arreglo á su «leal saber y entender, se ajustó á las prescripciones reglamentarias de la lidia.

ALI-MURIN.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Última creacion de la casa Farina: Jabon de agua de Colonia.

GACETILLAS.

A la una y media de la tarde de hoy, ha recibido el señor gobernador civil de esta provincia, el siguiente telegrama circular del ministro de la Gobernacion.

«El Rey de España ha nacido con toda felicidad. S. M. la Reina Regente

se encuentra en el más satisfactorio estado de salud que su situacion permite. Completa tranquilidad en toda España.»

En cuanto hemos sabido la noticia, la hemos publicado por suplemento, que se ha repartido con profusion.

Como españoles y como monárquicos, como amantes de nuestra patria y de los ideales que su felicidad sintetizan, sentimos vivísima satisfaccion y con toda la efusion de nuestra alma decimos:

¡Viva el Rey de España!

A nuestros suscritores de la capital hemos repartido esta tarde á las dos y media el siguiente *Suplemento* á EL DIARIO DE ZARAGOZA, correspondiente al día 17 de Mayo de 1886:

«En este momento acabamos de recibir telegráficamente de Madrid, la noticia de haber librado S. M. la Reina Regente un hermoso y robusto Príncipe, que será el heredero del Trono.

La Reina continúa en excelente estado.»

La ansiedad con que el público espera esta fausta noticia, y su indiscutible importancia para el bienestar de España, nos mueven á publicar por suplemento, sin esperar mayores detalles de nuestro corresponsal que publicaremos en EL DIARIO.

Nuestra felicitacion entusiasta á la Reina Regente y á la Real familia.

¡Dios nos reserve días de ventura con el futuro Rey de nuestra patria!

Quando en esta capital se ha sabido la fausta nueva del nacimiento del Rey, se ha anunciado con un repique general de campanas, la bandera nacional en los edificios públicos y las salvas de ordenanzas. En casas particulares se ven vistosas colgaduras.

Nuestra redaccion se ha visto esta tarde muy visitada por fervientes monárquicos que han venido á mostrarnos su entusiasmo y satisfaccion por el feliz suceso que ha tenido lugar con el nacimiento del Rey de España.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de la preciosa niña Elisa Villarroya y Casas.

Una penosa enfermedad ha arrebatado de esta vida á la encantadora niña para volverla á la mansion del cielo donde los ángeles moran.

La aficcion que domina á sus desconsolados padres D. Francisco Villarroya y D.^a Cecilia Casas, ha de encontrar lenitivo en el consuelo que dá la Religion.

Numerosas y distinguidas personas asistieron ayer al cementerio, en demostracion de las simpatias con que cuentan los señores de Villarroya.

La sesion celebrada el sábado último por la junta municipal puso de relieve una vez mas lo que Zaragoza puede esperar de los caciques que manejan nuestro ayuntamiento. Nuestro querido amigo, el Sr. Peiro, haciéndose eco de los sentimientos generales de la poblacion y con el aplauso unánime de todas las personas sensatas pronunció enérgicas y elocuentes frases esplicando la actitud y nobles propósitos de los asociados; decia el Sr. Peiro: «nosotros venimos aquí animados de los mejores deseos de formar un presupuesto, haciendo compatible la necesidad de proporcionar recursos al erario municipal con el deber y la obligacion en que estamos de no vejar al contribuyente, y en este concepto rechazamos aquellos ingresos que traspasan los límites de la prudencia como hemos rechazado los gastos que hemos considerado innecesarios.»

Tiene razon el Sr. Peiro; imponiendo arbitrios como el de 500 pesetas á los carruajes de lujo propuesto por el Sr. Gimeno Rodrigo y votado por fortuna solamente por entrambos Gimenos, ¿Qué hubiéramos conseguido? en lugar de fomentar la circulacion de carruages, disminuirla notablemente y matar las muchas industrias que á su sombra viven. ¿Qué se conseguirá imponiendo un arbitrio de cuatrocientos por ciento sobre los materiales de construccion, debido tambien á la iniciativa fusio-possibilista municipal? se conseguirá que se paralice la edificacion y con esto la ruina de los industriales, la paralizacion del trabajo y no llegar nunca al embellecimiento de la poblacion.

Esto es lo que Zaragoza obtendrá de su actual administracion municipal: si los señores asociados, representacion genuina de las fuerzas vivas del país, secundados por algunos dignísimos concejales, no hubieran tomado una actitud digna y resuelta en frente de tanto desacierto, no dejando que los intereses de la ciudad quedaran abandonados á tan desgraciada direccion.

El viernes á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar en el elegante teatro de Pignatelli, el primer de los tres conciertos que han de celebrarse durante la actual temporada por la sociedad que dirige el maestro Sr. Cariñena.

Podemos anticipar á nuestros lectores que todos los difíciles números que componen el programa, han sido cuidadosamente ensayados, mereciendo especial mencion, la polonesa del maestro Vieuxtemps, ejecutada por el joven violinista, Sr. Rallo, y capricho instrumental chinesco Rossini.

El pedido de abono para dichos conciertos, es muchísimo mayor que para los que se celebraron el año último que tan gratísimos recuerdos dejaron entre los aficionados al arte musical.

Con la brillantez y solemnidad que tales actos revisten siempre, celebró á las siete de la mañana ayer en la iglesia del Sagrado Corazon, el acto de administrar la primera comunión á los niños que asisten á escuelas, costeadas por la *Asociacion de Católicos*, á cuyo acto fuimos galantemente invitados.

Terminado tan sagrado acto, los niños y demás invitados, se trasladaron á los locales de dichas escuelas, (Bogero núm. 47), donde se sirvió á todo un exquisito chocolate, pastas y vino.

Tomaron la sagrada comunión los niños, 40 de la escuela que con tan acierto dirige el ilustrado maestro de José Vazquez, y 9 de la dirigida por dignísimo compañero D. Sebastião Morellon.

Nuestros queridos amigos los señores Aranda y Echenique, regalaron á los niños el bonito escapulario de Apostolado nuevamente creado y los profesores les regalaron tambien á sus discípulos un precioso cromo de gran tamaño, alegórico del solemne acto que se acababa de realizar.

El acto, como hemos dicho, estuvo solemnísimo y fué digno de las personas que lo presidieron; á unos y otros enviamos nuestras más cordiales enhorabuena y la expresion de nuestra gratitud por las deferencias de que fuimos objeto.

Doscientos treinta niños asistieron actualmente á las dos escuelas, costeadas por la *Asociacion de Católicos* de Zaragoza, cuya fundacion mereció nuestro más sincero aplauso.

En la mañana de ayer dejó de existir, el alumno de esta facultad de Ciencias, y querido amigo nuestro don Serafin Hernandez Pardo.

Hoy ha sido conducido su cadáver al cementerio católico de Torrero.

Reciba su apreciable familia, el testimonio de nuestro profundo sentimiento.

Mañana á las cuatro y media de la tarde, comenzarán en la Audiencia de este territorio, los exámenes de los aspirantes a procuradores de los tribunales.

Diez son los señores que aspiran a obtener este título.

Dos bellas producciones musicales se han representado recientemente en el teatro Principal: *Poliuto* los mártires, la una, de la cual dimos ya cuenta, y que repetida anoche proporcionó buena cosecha de aplausos á la notable artista señora Mantilla y al laborioso señor Parodi, en el gran y popular duo de tiple y de tenor del último acto. *Rigoletto*, es la otra ópera á que aludimos. Composicion lirica del maestro Verdi, no puede menos de relucir en vigor y lozania, con la robusta instrumentacion que es característica en todas las obras del mismo autor y sin que falten números de tan delicada factura como la romanza de tiple y el famoso cuarteto en que de hábil manera hállase expresado el dolor de la desgracia que contrasta sarcásticamente con la risa del placer en cuya copa embriagadora se deleita una voluptuosa pareja.

La interpretacion de *Rigoletto* fue muy bien acabada por parte del protagonista señor Carbonell y de la tiple

señora Pradesi, quienes conquistaron calurosas palmas, especialmente en su valiente duo del tercer acto, siendo llamados al proscenio.

La perfecta afinación y exquisito sentimiento con que supo expresar su delicada romanza la señora Pradesi le valió la explosión de unánimes aplausos, que con insistencia la obligaron a recibir los honores de su presentación en escena.

El nuevo tenor señor Lluriá, canta, según ayer decíamos, afinado y con gusto, por lo que en sus correspondientes números de *Rigoletto* recibió señaladas muestras de aprobación por el público. Satisfecho debe, pues, hallarse, de la favorable acogida que este le ha dispensado. Y creemos que su triunfo sería completo sino prodigase la vehemencia de sus acciones, para que resaltaran sus efectos en las situaciones dramáticas que más la reclaman. Si llega a saber dominar el exceso de movimiento escénico para dar más reposo y gravedad á sus actitudes, parecemos que el señor Lluriá conseguirá agradar más de lleno al público.

La señora Fábregas, así como el señor Jordan y el señor Blanc contribuyeron en sus respectivos papeles al buen éxito de la obra.

No debemos escasear nuestro aplauso al coro y á la batuta del jóven y entendido director.

En la insigne Iglesia colegial del Sacro-Monte de Granada, se hallan vacantes cinco canongías que han de proveerse por oposicion, conforme al Real decreto concordado de 8 de Abril de 1853. El plazo de convocatoria termina en 30 del corriente y los opositores han de ser doctores ó licenciados en Sagrada Teología ó en Derecho canónico: Los ejercicios de oposicion serán los mismos que para el grado de doctor ordena el plan de estudios de los Seminarios, y además una homilia, ó sermón doctrinal, de hora con puntos de cuarenta y ocho sobre el asunto que el opositor elija de tres piques que se harán en los Santos Evangelios. El tribunal, presidido por el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Arzobispo de la diócesis, lo constituye el Ilmo. Cabildo colegial, y una vez terminados y aprobados los ejercicios, procederá á la eleccion canónica en los más dignos.

Las gloriosas tradiciones de la colegiata granadina, la vida propia de esta institucion que se sostiene con rentas especiales independientemente del presupuesto del Estado y las provechosas tareas que en la enseñanza desempeñan los capitulares, dan extraordinaria importancia á estos cargos y por ello no vacilamos en insertar estas líneas, llamando con ellas la atención de los distinguidos sacerdotes de esta archidiócesis por si les conviene tomar parte en dichas oposiciones.

El jefe del batallón depósito de Fraga publicará muy en breve una circular en el *Boletín oficial*, recomendando á los alcaldes de Caspe, Cinco Olivas, Chiprana, Escatron, Fabara, Fayon, Maella, Mequinenza, Nonaspe y Sástago ordenen á los reclutas correspondientes á aquellos pueblos por el reemplazo de 1881 se presenten en aquellas oficinas, á enterarse de sus deberes y recoger el pase que previene el artículo 163 del reglamento para el

reemplazo y reservas del ejército; pues de no cumplir este deber serán declarados prófugos.

A las once de ayer mañana celebró sesión ordinaria en el salón de la Casa Lonja, la sociedad de seguros mútuos contra incendios de Zaragoza.

A propuesta de la mesa quedó nombrado por aclamacion auxiliar de la secretaría de dicha sociedad D. Ramon Blasco y Bonilla.

Después se presentaron algunas protextas contra el procedimiento de la votacion, que se hicieron constar en el acta.

También se acordó trasladar las oficinas á otro local más céntrico y capaz y decorarlas convenientemente, para lo cual se señaló la cantidad de 3.000 pesetas, y asimismo se acordó rebajar en 250 pesetas anuales el sueldo del auxiliar de la secretaría.

Son completamente infundadas é inexactas cuantas noticias continúan circulando respecto á haber existido en Calatayud caso alguno de cólera ni de enfermedad sospechosa.

La salud pública en la ciudad bilbiliana continúa siendo inmejorable.

A las cuatro de la tarde del día 26 del actual, se celebrará la sesión extraordinaria de la Diputacion convocada por el gobernador.

Se están ultimando los trabajos preparatorios para la convocatoria de la segunda etapa de la Exposicion aragonesa.

Se encuentra entre nosotros el ex-director de este penal, Sr. Millan Astray.

Mañana saldrá para Alcalá de Henares, en cuya poblacion está encargado de la direccion de aquel establecimiento penal.

Esta tarde celebrará sesión la Junta provincial de Instruccion pública.

Pasado mañana á las tres de la tarde, celebrará sesión la Junta municipal, para continuar la discusion de los presupuestos.

Se han dado estos dos dias de tregua para ver si se calman las diferencias que existen.

Llamamos la atención del señor administrador de Correos, acerca de la carta que publicamos de nuestro corresponsal en Malon.

Esta noche tendrá lugar en el favorecido teatro de Pignatelli, el beneficio de los hermanos Valero, y la despedida de la compañía que con tanto aplauso ha actuado en dicho coliseo durante 20 noches.

Lo variado del programa y las muchas simpatías que los beneficiados gozan en esta capital, hacen presumir que la funcion de esta noche será presenciada por numeroso concurso.

La guardia civil del puesto de La Almunia participa al gobernador, que en el Molino de Ricla, ha sido llevado á cabo un robo de doscientas pesetas.

Se supone autor de este delito, á un sujeto que regentaba dicho Molino, y que ha desaparecido de la localidad.

El domingo próximo, á las siete de su mañana, tendrá lugar el acto de administrar la primera comunión á los niños de la escuela de la Casa de Misericordia.

Segun participa el alcalde de

María al gobernador, el sarampion se ha localizado en una sola casa, no presentando afortunadamente caracteres alarmantes.

Todas las personas que siguen de cerca la borrascosa discusion de los presupuestos municipales aptauden y nosotros á fuer de imparciales aplaudimos también la actitud digna y patriótica del concejal Sr. Almerge que anteponiendo á su filiacion politica su amor al pueblo en que nació, combate sin tregua desde los escaños del municipio los inconcebibles y anómalos proyectos de sus correligionarios.

Ayer noche fué herido un sujeto en el camino de Torrero.

Se halla vacante la plaza de guarda municipal de Jaraba.

De tres á 6 de la tarde de ayer, se cometió un robo en una casa de la calle de las Escuelas Pias. Ha sido detenido un matrimonio que habitaba en la misma casa, por sospechar sean los autores del hecho.

La Comision provincial, en sesión celebrada esta mañana, ha señalado el precio medio que durante este mes debe abonarse á los pueblos de esta provincia, por los artículos que suministren al ejército.

Después se ha constituido en sesión secreta para consignar su informe en varios asuntos de administracion local y cuentas municipales.

El señor Gobernador civil de esta provincia, nos ha participado hoy que ya tiene en su poder á disposicion de la maestra de Fayon, 1.000 pesetas de las 1.500 y pico que le adeudaba el Ayuntamiento de aquel pueblo.

Ya era hora.

El día 23 del actual se subastará en Ariza, el arriendo de consumos.

El subdelegado de Veterinaria de La Almunia de D.ª Godina, participa al gobernador de esta provincia que se ha desarrollado la enfermedad variolosa, en los ganados lanares de aquellos términos.

El día 26 del actual se celebrará en Mezalocha, el arriendo en venta libre de todas las especies sujetas al consumo con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la secretaría de aquel municipio.

¡Un engaño descubierto!—Llevadas por una idea de lucro, algunos casaspenden al público un *Jarabe de Quina Ferruginosa* que dan como de Grimault et C.ª, y para facilitar el engaño cubren sus frascos con una etiqueta parecida á primera vista á la que protege el *Jarabe de Quina Ferruginosa* de Grimault y C.ª. La diferencia estriba en que nuestra marca de fábrica está imitada como disposicion, no como figuras, en que no lleva la firma Grimault y C.ª que tan poco vá grabada en el vidrio y en que el sello azul de nuestra casa está reemplazado con medallas de capricho. Además, todo el mundo puede reconocer el *Jarabe de Quina Ferruginosa* de Grimault y C.ª el tónico más admirable y el reconstituyente más eficaz que se conoce (Véase el anuncio), en que posee un color límpido como el jarabe de grosellas, mientras que los imitados ofrecen un tono moreno oscuro y desagradable por su espesor.

Segun las experiencias efectuadas en los hospitales de París el «Hipoposfíto de cal» es el medicamento más enérgico en las afecciones tuberculosas, como reconstituyente de la sangre y fortificante del sistema nervioso. Pero, no todos los Hipoposfítos poseen igual eficacia, siendo su preparacion de una dificultad excesiva, y no existe otra que pueda rivalizar con el «Jarabe de Hipo-

fosfíto de cal» de Grimault y compañía conocido y recetado contra la tisis; la tos, los resfriados, bronquitis, etc., desde hace más de veinte años.

VALDIÑON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

Alcance Telegráfico.

Madrid 16 11'45 noche.

Director «Diario de Zaragoza.»

Se hacen los preparativos necesarios en Palacio, para el acto del alumbramiento de la Re-gente.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha conferenciado con el Sr. Sagasta, para ocuparse de algo relativo al ceremonial.

Madrid 17 2'75 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»

El subsecretario de Gobernacion, ha permanecido toda la noche en su despacho para que en el caso de que la Reina sintiera los primeros síntomas, telegrafiar inmediatamente á todos los gobernadores.

Tarragona 16 8'56 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Toros Gomez, superiores. Caballos muertos, 21.

Cuadrillas sin novedad.

El Corresponsal.

Madrid 16 7'40 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Toros Ibarra, buenos. Caballos, 15.

Frascuelo y Mazzantini, bien.

El Corresponsal.

Madrid 16 7'40 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Los condes de París y su distinguida familia, han salido de esta capital para Lisboa en el tren expreso de Burdeos, con el objeto de asistir al enlace de su hija con el príncipe heredero de Portugal.

Han sido objeto de una entusiasta y cariñosa despedida.

La ceremonia nupcial se celebrará el día 23 en la iglesia de Santa Dominica.

El patriarca de Lisboa bendecirá dicha union —P.

Madrid 17 12'15 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Urgente.—En el sorteo verificado hoy, han obtenido premio los números siguientes:

23.333	con	80.000 pts.
17.755	con	40.000 Zg.ª
9.823	con	20.000
4.954	con	10.000

Premiados con 2.500 pesetas los siguientes:

16.344	19.877	4.545	8.835
10.420	15.223		M.

No hemos recibido, y nos extraña, telegrama de última hora de nuestro corresponsal madrileño.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Pascual Bailon y Res-tituta.

Idem de mañana.—Santos Félix de Cantali-cio y Venancio.

SOL.—Sale á las 4'43.—Pónese á las 7'10.

LUNA.—Sale á las 8'50.—Pónese á las 5'50.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En Santiagº apostol, de siete á ocho.

Visite de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza, en la Me ropolitana del Pilar.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.

Misa de Infantes.—En la santa Ca-thina, á las cuatro.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

Término de Almozara de Zaragoza.

La Junta de gobierno del término de Almozara, convoca á todos sus herederos á Capitulo general, que se celebrará en las Casas Consistoriales de esta ciudad, el día 23 del corriente mes, á las diez de su ma-

ñana; previéndoles tienen de manifiesto en la depositaria de este término, las cuentas del último ejercicio con sus justificantes por si gustan examinarlas, desde esta fecha, hasta el día 22 inclusive, todos los días festivos de diez á una de la tarde.

Zaragoza 14 de Mayo de 1886.—El procurador mayor, Joaquín María de Alcibar. 361 1ª

las proximidades de un cambio de estacion traen consigo la precision de renovar los trajes para las señoras, señoritas y niños.

La Moda Elegante periódico esencialmente utilitario y practico, pone al alcance de sus suscriptoras el corte y confeccion de prendas, por medio de sus grandes hojas de patrones, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista.

La Moda Elegante periódico esencialmente utilitario y practico, pone al alcance de sus suscriptoras el corte y confeccion de prendas, por medio de sus grandes hojas de patrones, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista. Las señoras que deseen formarse idea de las con-

La Moda Elegante

en magníficos grabados y artísticos figurines iluminados, expresamente hechos para nuestra publicacion por los principales artistas de París y Berlin; con arreglo á los modelos aceptados por las reinas de la moda.

La Moda Elegante

periódico esencialmente utilitario y practico, pone al alcance de sus suscriptoras el corte y confeccion de prendas, por medio de sus grandes hojas de patrones, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista.

La Moda Elegante

se recomienda al propio

tiempo á las señoras madres de familia como un eficaz elemento de educacion para sus hijas, por ser un repertorio inagotable de modelos para toda clase de labores de adorno, propias del bello sexo.

La Moda Elegante

reuniendo lo práctico á lo agradable, publica en sus cuatro números mensuales una variada seccion literaria, cuya amenidad no excluye el estar siempre inspirada en la moral más estricta.

La Moda Elegante

hace cuatro distintas ediciones, cuyos precios varian entre 17 reales el trimestre y 40 pesetas el año, estando, por lo tanto, al alcance de las más modestas fortunas.

Las señoras que deseen formarse idea de las con-

diciones materiales de la suscripcion, recibirán; gratis, un número de muestra y prospecto, con solo que se sirvan pedirlo por carta á la sucursal en Zaragoza de

La Moda Elegante

Sucursal en Zaragoza. Coso, 61. Junto al Teatro Principal.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Funcion para hoy.

19.ª de abono turno impar.

La preciosa ópera, «Pol-luto ó los mártires.»

A las ocho.

Gran Teatro de Pignatelli.

Funcion para hoy.

Las comedias en un acto, «Perros y gatos», «Mas vale maña que fuerza», «La familia del boticario», y «El sagristan toreador.»

A las ocho y media.

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

Anchoas Mero
Bonito Merluza
Calamares Percebes
Escacho Salmon
Langosta Salmonetes
Lamprea Sardinas
Lubina Truchas

COMPRAS

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.

Libertad, 5. 316 d

Bugias

de colores transparentes y de colores.

Ultramarinos

D. Jaime, 2 y 4. 930 d

TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en Tarjetas de visita ALTA NOVEDAD.

Se vende una torre próxima a esta ciudad carretera de Madrid, término de Miralbuena, con casa de dos pisos, huerta con cerrado para hortalizas y frutales, pocilgas para más de 100 cerdos, con patios, paneras y pajares, y dos cañales y medio de tierra de regadío con 354 parras, y 410 olivos y arboles frutales; darán razon, calle de Boggiero, 38, principal. 366 2p

PERSIANAS.

De todas clases y precios; se pintan y arreglan. Hoja de maíz seca y blanca. Democracia, 8, estereria. 97 14d

Anisete Campos.

Se vende en esta capital en la pastelería del señor Bazan, Coso, 47 en la del señor Lac, Martires, 18, en la droguería de Gonzalze Boggiero, 15, y en la fabrica de Agustín Campos, en Sástago. 363 15p

QUESO RONCALES

nuevo, clase primera de la cabana de D. Santiago Tomey. Unico depósito, antigua casa de la Manca. Cerdan, 55 y Escuelas Pias, 68. 363 15p

En la plaza del Mercado número 39 acceso: 10, antigua carniceria, se venden patatas francesas, especiales para simiente, a 4 reales y medio arroba. 365 1p

Vino por el propio cosechero. En la bodega calle de Argensola, número 6, (antes Señales), se vende seco y limpio a razon de 16 reales cantaro. Tambien se expende añejo (de ocho años) embotellado, premiado en la Exposicion con «Medalla de primera clase», a seis reales botella con casco. 294 3pf

Se vende una bonita y sólida sastreria; informaran calle de Espoz y Mina, 44, tienda de ultramarinos. 349 1p

Todas las misas que se celebren mañana 18, en la santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, se aplicarán por

D. Venancio de Urzainqui
y su esposa
Doña Eugenia de Lorenzo

MUGURUZA
La familia suplica la asistencia y oraciones por los finados. 375 1p

D.ª Eduvigis Moya y Blasco
viuda de Uldemolins
ha fallecido.

Su hijo D. Anselmo, presbítero, hijo político, sobrinos y amigos,
Suplican á todos sus relacionados, que por olvido involuntario, no hubieran recibido es- que- la, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que por su eterno descanso se celebrará el martes 18 del actual á las once de su mañana, en la iglesia parroquial de San Pablo, de cuyo favor quedarán agradecidos. El duelo se despide en el templo. 379 1d

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS
GUIA MANUAL DEL FABRICANTE
Traducido al Castellano.

Volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á las personas que quieren dedicarse a esta lucrativa industria. — En las Librerías y en casa del Autor, **HERMANN-LACHAPPELLE**, **J. SOULET & C^{ia}**, Sucesores, 31, rue Boinead, Paris, (antes Faubourg Poissonniere, 144). — PRECIO: 6 FRANCOS.

JARABE DE QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el **JARABE DE QUINA Y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}**, desarrolla con rapidez á los niños endebles y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinacion, unida á un vino rico y generoso, constituye el **VINO DE QUINA Y HIERRO** que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO. — La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo menos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Se vende una casa en la calle de San Blas, número 39, franca y libre de toda carga, de libre procedencia; no tiene que gastar nada en muchísimos años. Se ha de respetar á los arrendatarios que hoy existen, por lo pronto; reune muy buenas condiciones. Tambien se vende un campo de 3 cañales y seis cuartales de tierra junto a la estacion de Cappa, donde para el tranvia; tiene buena caseta y es susceptible de hacer en él caseríos frente al camino ó una gran torre; se tratará de todo en la calle de la Torre-Nueva, número 24, tercer piso. 345 2d

La Bandera Española
Este antiguo y acreditado establecimiento de objetos de escritorio, tiene un surtido de estos artículos en clases superiores y de confianza cuanto se pueda desear; habiendo agregado á él perfumería y bugias esteéricas de primera clase y a precios sumamente económicos.

Buena ocasion.
En el almacén de cristales Torre-Nueva 40 y 42, hay de venta una buena partida de cajas procedentes de embases que se dan al precio de leña llevándolas todas. 323 1p

Se vende un perro de Terranova; Torre-Nueva, 8. 333 1pc

Se venden un sillón propio para un oratorio ó presidencia, dos figuras con sus pilastras propias para un jardín un tocador, de caballero y una butaca para tocador de señora; Coso 78, frente al Teatro, informaran en la portería. 325 1p

Colchones de cinco cuarterones de lana blanca, nueva y superior, se venden dos en la calle de Zamora, antes Candil, número 11, piso segundo, se enseñarán todos los dias de cuatro á seis de la tarde; no se admiten roberas. 314 1po

Adiez minutos de la puerta de Santa Engracia, se vende un magnífico huerto de recreo cerrado de hermosa tapia, con frutales de todas clases, y entrada de carruaje; razon Escuelas-Pias, número 20, tienda. 302 1p

Se vende un mostrador de tres varas de largo y cuatro palmas y medio de ancho, y unostablero; darán razon Escuelas Pias, número 14, tienda, en la misma se venden gorras de pesetas en adelante. 239 1pp

Almoneda.
Se hace de varios colchones, una maquina de coser de sastrer y otra en blanco, media sillería, en la calle de Palomeque, número 26, piso tercero. 332 1pb

La Moda Elegante Ilustrada.

SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

Ediciones de lujo y económicas

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes

LA MODA

Todo suscriptor á LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.

SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

La Ilustracion Española.

SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

Precios. (Un año... 40 pesetas
6 meses.. 21 »
3 meses.. 11 »

Sale á luz los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes

ELEGANTE

Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, á cuantas personas deseen abonarse á alguna de aquellas.

Se suscribe en la

SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

Establecimiento Tipográfico
DE ZACARIAS RODRIGUEZ
Coso, 61, junto al Teatro.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquelas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospecto., carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.

Especialidad en esquelas de defuncion.

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE alpargatas, tramilla y liza tanto nacional como extranjera en el establecimiento de GIMENEZ Pignatelli, 15 y 17.

En la villa de Alagon, Barrio Nuevo, número 8, hay de venta 60.000 plantas de pimentoneras inmejorables. 329 1p

Quesos frescos bola y roncals, salchichon legitimo de Vich, conservas alimenticias de melocoton, pimiento y especial tomate natural, buen surtido en pastas italianas para sopa, garbanzos y azúcares clases superiores a precios muy arreglados y aceite claro fino y bien reposado á 13 pesetas arroba; Mendez-Núñez, 15, antigua droguería de Casaña. 339 1pp

En la vaquería de Manuel Martinez, situada en la carretera de Barcelona, frente a la estacion de la misma, se venden cuatro ó seis vacas de buena raza a elegir entre veinte que existen en el establecimiento; todas ellas criadas y aclimatadas al país; reciben paridas y a punto de parir; las paridas se venden á prueba y todas ellas á precios convencionales; tratarán de su precio en la misma vaquería ó en la calle Mayor, número, 7. 219 1da

¡¡¡Gangall!!!
Por ausentarse su dueño, se vende un magnífico piano vertical de siete octavas, en perfecto estado; se dará muy barato; fotografía de Juez y Larray, porches del Paseo, número 14, planta baja. 347 1pp

EL ELECTRICIDAD

En el establecimiento de Sales y Anel, sito en la calle del Cinco de Marzo, número 1, se hacen toda clase de instalaciones de timbres eléctricos, cuadros indicadores y aparatos telefónicos, en habitaciones, despachos, fondas, etc., á precios económicos. Gran novedad en aparatos para luz eléctrica, como lámparas japonesas, faroles de carruaje, linternas de mano con acumulador y alfileres para corbata. Pilas de gran potencia para platear y níquelar.

Cinco de Marzo, 1, Zaragoza. 346 2da

Manifestación, 46, se arriendan la segunda y tercera habitacion y tienda; darán razon en el principal de la misma casa. 236 da

Plaza de Liñan, núm. 8, se arriendan unos espaciosos salones en el piso principal que han servido para colegio, y otros en el piso bajo y varias habitaciones de poco precio. El portero dará razon. 145 da

Se arrienda desde hoy, una habitacion principal espaciosa, en la calle de Santiago, número 35, y una segunda más pequeña, en la de D. Juan de Aragon, número 15. 358 1pl

Calle de Prudencio, número 27, tercero izquierda, se plancha y se riza toda clase de ropa blanca con brillo y sin él. 357 1pm

Por indisposicion de sus dueños se traspasa una tienda de vinos y aguardientes, en el Campo del Sepulcro, próximo a la fundicion de Averli; calle del Caballo, 14, principal informaran. 309 1p

La casa número 45, de la calle del Portillo, se arrienda toda ó por habitaciones. Tiene sol de Mediodia, embaldosada y corredores. En el 58 de la misma, herre- ría, están las llaves; su dueño vive Cinco de Marzo, 11, duplicado principal. 362 1p

Desde San Juan en adelante, se arriendan dos casas de moderna construcción, un gran corral con entrada de carro, un espacioso local, cuadra y habitación; se arrendará todo junto y separado; darán razon, Azoque, número 47; almacen de vinos y licores junto a Santa Rosa. 340 1ps

Se alquila la cuarta, de Estévanes, 3, con balcones á la plaza de Sas; informaran portería. 350 1p

Se alquilan dos bonitos segundos pisos, recién arreglados, por 40 y 46 du- ros al año; Palomar, 3. 353 1p

Desde San Juan en adelante, se arrienda la segunda habitacion de la casa número 7, calle del Clavel, con hermoso sol de invierno; los porteros darán razon. 376 3pa

Se arrienda desde San Juan de Junio en adelante, la espaciosa segunda habitacion, de la calle de los Estévanes, número 14; la portera informará. 317 3pe

De San Juan en adelante se arriendan, Porcell, 9, dos habitaciones y una cuadra y Urreás, 15, una habitacion; razon, Coso, 90, botica. 378 3pe

Se arrienda una 3.ª habitacion, Torre-Nueva, 40 y 42 en el almacén de cristales de la misma informaran. 324 1p

Se alquila una sala amueblada con asistencia ó sin ella, calle de la Soberania 4, entresuelo. 326 1ps

Calle Palomar, número 18, se arrienda un entresuelo, una lonja y una cuadra. 311 1pl

Manifestacion, 46, se traspasa una tienda de comestibles con habitacion ó se pone en arriendo; principal informaran. 317 1pv

En la calle de Lanuza, antes Botoneros, número 5, se arrienda una primera habitacion de construcción moderna, empapelada con puertas vidrieras en sus alcobas; la portera la enseñará. 257 1pa

Sirvientes

Para casa de poca familia, se necesita una sirvienta, que tenga quien la abone; Torre-Nueva, sedería darán razon. 360 1pe

Paseo del Ebro, 49, hay una jóven, que desea colocarse con un sacerdote. 371 1p

Un jóven de 17 años de edad, desearia encontrar colocacion en algun almacén, fabrica, ó cosa análoga, sabe leer, escribir, y algunas cuentas, y tiene nociones de partida doble; en la zapateria de Isabel Felip, darán razon. 354 1pl

En la sastreria de Ildelfonso Perez, Alfonso I, número 12, se necesitan una ó dos costureras que estén bien impuestas. 328 1ps

Calle de Cádiz, número 15, tercero, se necesita una doncella. 341 1pm

Taller de herrería, calle del Portillo, número 58, se necesita un aprendiz. 316 1p

Se necesita un chico de doce á catorce años, para repartir entregas, ganará sueldo; San Pablo, 14, tercer derecha. 327 1p

Nodrizas

Paseo del Ebro, 49, hay una de 21 años y nueve dias de leche; criara en casa de los padres; abonarán. 330 1p

Calle de San Blas, número 75, segundo piso, hay una ama que desea criar en su casa; tiene 28 años, 6 dias de leche. 319 1p

Estudios, 11, hay una casada, con 4 meses de leche que criará en su casa; abonarán. 372 2p

Pérdida

En la noche del lunes 1 del actual, desde la calle D. Jaime I, Mendez Núñez Coso y calle de Pignatelli, se extravió un décimo de loteria, número 2.214 que se sortea el día 17 de Mayo y se suplica a la persona que lo haya recogido, sigua presentarlo en la sastreria de la viuda de Navarro y Ramon Saillas, Don Jaime I, número 33, donde se daran mas señas y parte en dicho décimo. 343 1pt